

# Ancud recordó el terremoto y el zarpe de la goleta con nutrido programa

Desfile cívico-militar, ofrenda floral, muestra artística, competencia de botes a remo y acto en teatro fueron las actividades en que además se conmemoraron las Glorias Navales.

Carolina Ruiz Díaz  
 cronoca@laestrellachiloe.cl

En una jornada marcada por el respeto y la memoria, este 22 de mayo la comuna de Ancud conmemoró importantes hitos históricos: las Glorias Navales, el zarpe de la Goleta de Ancud y el trágico terremoto y maremoto de 1960 que dejó una profunda huella en la historia del sur de Chile.

La ceremonia principal se realizó en la costanera de la ciudad, donde se llevó a cabo el tradicional desfile cívico-militar, con la participación de la Armada de Chile, Carabineros y estudiantes de 11 establecimientos educacionales. La marcha de las delegaciones fue acompañada por las interpretaciones musicales de las bandas Instrumental El Despertar, de Guerra de la Escuela de Formación de Carabineros (Esforcar) Grupo Ancud y del Colegio Chiloé.

“Es un día muy emotivo e histórico, se conmemora uno de los actos de patriotismo más grandes de nuestra historia: la gesta de la Esmeralda, comandada por Arturo Prat Chacón. Este hecho heroico involucró a una tripulación valiente, entre los que se encontraban cinco ancuditanos, un castreño y un calbucano, quienes dieron su vida por defender a la patria hasta las últimas consecuencias”, expresó el alcalde Andrés Ojeda (indep.).

Agregó el jefe comunal que el 22 de mayo “también marca otro hito importante el zarpe de la Goleta Ancud, que partió desde nuestra costanera hacia tierras magallánicas. Creemos que es fundamental relevar este hecho y por eso lo queremos conmemorar como corresponde. Hoy hemos querido poner en valor esta fecha”.

Recordó Ojeda: “El terremoto de 1960 afectó grave-

mente a nuestra zona. Ancud fue una de las comunas más golpeadas, y en memoria de ese momento doloroso, hoy entregamos una ofrenda floral al mar, una tradición que la población Inés de Bazán ha mantenido viva”.

En este contexto, se reconoció a las juntas de vecinos de los sectores Inés de Bazán y 22 de Mayo, por su papel en la memoria histórica y resiliencia comunitaria. En ese momento de la ceremonia además se reconoció al artista y exfuncionario del hospital René Lorca Barrientos, quien en el período del exalcalde Federico Krüger construyó la réplica metálica de la Goleta Ancud que actualmente se encuentra restaurada e instalada en el paseo de la avenida Costanera Salvador Allende.

En la misma jornada también se rememoró aquel domingo de mayo de hace 65 años, cuando cientos de chilotes perdieron la vida por el cataclismo de magnitud 9,5.

“Para nosotros, como Unidad Vecinal N°4, es muy emotivo poder realizar este homenaje póstumo a todas las personas que fallecieron en el trágico terremoto de 1960. Recordemos que, a raíz de esa tragedia, nació la población Inés de Bazán. Por eso cada año recordamos este hecho histórico, doloroso pero muy significativo para nuestra comunidad”, señaló Óscar Andrade, presidente de la Junta de Vecinos Inés Bazán, población creada justamente tras el maremoto que arrasó con el barrio La Arena.

A su vez, José Ruiz, vecino del sector y sobreviviente de la catástrofe, indicó que “a veces estos encuentros se sienten como una especie de conmemoración o reencontro, pero para quienes lo vivimos no es fácil. El 22



LA PRIMERA "I" COMPETENCIA DE BOTES A REMOS RUMBO AL BICENTENARIO

de mayo uno piensa en todos los vecinos, en los amigos, en quienes ya no están. Gracias a Dios yo sobreviví, pero muchos no tuvieron esa suerte”.

## CAPITÁN GYSLING

Por su parte, el capitán de puerto de Ancud, Sebastián Gysling, enfatizó que “este 22 de mayo ha sido una jornada muy significativa para la comunidad de Ancud. No solo conmemoramos las Glorias Navales, sino también la gesta de la Goleta Ancud y el aniversario del terremoto del 60. Son hechos históricos que nos marcan profundamente y que deben ser recordados con respeto y compromiso”.

“Este no es solo un día de la Armada, es un día de todos los chilenos, felicito a cada uno de los que participaron en esta emotiva conmemoración”, finalizó el oficial de la Armada.

En el marco del programa oficial que remite a hechos acontecidos en los siglos XIX y XX, se realizó la regata denominada “I Competencia de Botes a Remos Rumbo al Bicentenario”, una iniciativa que buscó rescatar y poner en valor el patrimonio cultural marítimo de la comuna y también rendir homenaje a los hombres de mar. La competencia reconoció a los tres primeros lugares con dinero en efectivo: Francisco Zúñiga (\$300.000), José Luis Vargas (\$200 mil) y Cristian Almo-

nad (\$100.000), respectivamente, quienes demostraron destreza en el manejo de sus embarcaciones.

Por su parte, en la Casa de la Cultura de Ancud se desarrolló la inauguración de la exposición “Rumbo al bicentenario: homenaje naval a la bahía de Ancud”, con réplicas de naves que hablan sobre la historia marítima de la comuna.

## MAURICIO DE LA PARRA

El día culminó con un acto conmemorativo del zarpe de la Goleta Ancud en el Teatro Municipal Mauricio de la Parra, con presentaciones folclóricas, discursos respecto a la importancia de estas fechas, reflexiones de estudiantes, presentación del Coro Polifónico de Ancud y la participación de los docentes Luis Soussi y Mario Cuevas.

El primer docente acotó que la ceremonia efectuada ya de noche “debiese ir convocando a más gente de todo Chiloé y el país: la Goleta de Ancud nos representa a todos. El llamado es que este tema también se extienda a demás regiones del país, que todos conozcan de este hecho, la hazaña de la goleta significó la incorporación de la zona austral al país, situación no menor, sabiendo todo lo que nos entrega la Patagonia chilena. Eso fue gracias a los chilotes y episodios como estos deberían ser valorados en todo el territorio”. ☺